



Stadt Nürnberg · Rathaus · 90403 Nürnberg  
001

**Verteiler:**

Ratsmitglieder der Europäischen Metropolregion  
Nürnberg  
N2025-Arbeitsgruppe des Forums Kultur der EMN

**Anlage:**

Pressemitteilung: N2025: Verlängerung der Fristen im  
Bewerbungsprozess

**Stadt Nürnberg**

**Der Oberbürgermeister**

**Marcus König**

Rathausplatz 2  
90403 Nürnberg  
Tel.: 09 11 / 2 31-50 90  
Fax: 09 11 / 2 31-36 78  
obm@stadt.nuernberg.de  
www.nuernberg.de

14. Mai 2020

**N2025 Kulturhauptstadt Europas**

**Auf der Zielgeraden: Neue Frist für Absichtserklärungen**

Sehr geehrte Ratsmitglieder,  
liebe Kolleginnen und Kollegen,

als neu gewählter Oberbürgermeister der Stadt Nürnberg möchte ich die Gelegenheit nutzen und mich persönlich für die zahlreichen Partnerschaften mit den Städten, Landkreisen, Bezirken und Gemeinden der Metropolregion Nürnberg und das bisher im Rahmen der Kulturhauptstadtbewerbung Nürnbergs und der Metropolregion Geleistete auf das Herzlichste bedanken. Das regionale Engagement für Kunst und Kultur ist in seiner Gesamtheit überaus beeindruckend. Ich versichere Ihnen, dass ich auf der Zielgeraden des Bewerbungsprozesses für die vielfältigen Belange der Metropolregion mit größtem Einsatz eintreten werde.

Gemeinsam mit dem Ratsvorsitzenden der Europäischen Metropolregion Nürnberg, Herrn Andreas Starke, Oberbürgermeister der Stadt Bamberg, und Frau Prof. Dr. Julia Lehner, 2. Bürgermeisterin der Stadt Nürnberg, wende ich mich an Sie, um auf die jüngsten Entwicklungen im Rahmen der Kulturhauptstadtbewerbung einzugehen und gleichzeitig um Ihre Unterstützung hinsichtlich der angestrebten finalen Absichtserklärung, dem sog. Letter of Intent II, zu werben.



**metropolregion nürnberg**  
KOMMEN. STAUNEN. BLEIBEN.



Unser letztes Schreiben an die Ratsmitglieder wurde am 10. März 2020 verfasst.

Die folgenschweren Einschränkungen, die mit der Corona-Krise einhergehen, haben seither sämtliche Bereiche des öffentlichen Lebens in nie gedachter Form berührt. Auch der Bewerbungsprozess um den Titel Kulturhauptstadt Europas 2025 ist von den Einschränkungen betroffen, sodass eine Verschiebung der Einreichungsfristen beschlossen wurde.

Die fünf verbliebenen deutschen Bewerberstädte haben sich gemeinsam mit der Kulturstiftung der Länder und der Europäischen Kommission über einen Zeitplan verständigt. Das endgültige Bewerbungsbuch muss am 21. September 2020 eingereicht werden und damit sieben Wochen später als ursprünglich geplant. Die Entscheidung über die Titelergabe wird mit einer fünfwöchigen Verzögerung am 28. Oktober 2020 getroffen. Der Besuch der Jury in Nürnberg ist für den 23. Oktober angekündigt.

Da wir wissen, dass in den letzten Wochen auch in der gesamten Europäischen Metropolregion Nürnberg der Großteil der Arbeitstreffen und Ausschusssitzungen ausfallen musste, verlängern wir die Frist zur Abgabe der Zweiten Absichtserklärung durch regionale Gebietskörperschaften vom 15. Juni 2020 auf den 31. Juli 2020. Bitte verwenden Sie weiterhin die Vorlage, die Ihnen mit dem Schreiben vom 10. März zugeht.

Seit Anfang März 2020 haben die eingesetzten regionalen Arbeitsgruppen (zu den Themen Erinnerungskultur, Spielen, Teilhabe & Diversität, Handwerk, Industriekultur & Zukunft der Arbeit, Kulturerbe & Digitalisierung, Kulturtourismus) allen Widrigkeiten zum Trotz ihre jeweiligen Ziele weiterverfolgt und sich dabei mittels digitaler Formate verständigt. Die Arbeitsgruppen werden die Projektvorhaben bis Ende Mai finalisieren, sodass die Vorhaben in das Bewerbungsbuch eingehen können.

Die für den 2. Juli 2020 angekündigte Regionalkonferenz, auf der die gemeinsamen regionalen Projekte und Themenschwerpunkte präsentiert werden sollten, musste bedauerlicherweise verschoben werden. Sie ist nun auf den 23. Juli 2020 (10 – 13 Uhr) terminiert worden. Ob es zu einem analogen oder digitalen Austausch kommen kann, werden wir entsprechend der dann aktuellen Lage entscheiden müssen. Wir halten Sie selbstverständlich auf dem Laufenden. Bitte merken Sie sich den Termin schon einmal in Ihrem Kalender vor, die Einladung geht Ihnen im Juni zu.

Eine weitere wichtige Etappe ist die Ratssitzung der Metropolregion Nürnberg am 17. Juli 2020, in der die Beteiligung der Kommunen sowie regionale Projekte präsentiert werden.

Bei weiteren Fragen zu den verschiedenen Aspekten des Bewerbungsverfahrens bitte ich Sie, sich mit dem Leiter des Bewerbungsbüros, Herrn Prof. Dr. Hans-Joachim Wagner in Verbindung zu setzen.



Sehr geehrte Ratsmitglieder,  
liebe Kolleginnen und Kollegen,

Seite 3 von 3

die Verbreitung und der Kampf um die Eindämmung des Covid-19-Virus stellen uns alle gemeinsam vor große Herausforderungen, vor allem hinsichtlich der Bewältigung der Folgen der aktuellen Krise. Gerade deswegen möchten wir Sie bitten, die Bewerbung um die Ausrichtung des bedeutendsten Kulturereignisses, das in den kommenden Jahren bundesweit stattfinden wird, weiterhin mitzutragen und zu unterstützen. Die Entwicklung neuer Formate der kulturellen Praxis, insbesondere jedoch die Stärkung des gesellschaftlichen Miteinanders und die Fokussierung des europäischen Dialogs sind essentiell notwendig, um soziale und kulturelle Strukturen der Metropolregion zu festigen. Wir wollen Kulturhauptstadt werden – und mit Ihnen zusammen die Metropolregion lokal, regional und im Sinne des europäischen Gedankens zukunftsfähig weiterentwickeln. Hierfür bedanken wir uns sehr herzlich.

Mit freundlichen Grüßen

Marcus König  
Oberbürgermeister der Stadt Nürnberg

Prof. Dr. Julia Lehner  
2. Bürgermeisterin der Stadt Nürnberg

Andreas Starke  
Oberbürgermeister der Stadt Bamberg  
Ratsvorsitzender der Europäischen Metropolregion Nürnberg

*Ansprechpartner für Rückfragen: Prof. Dr. Hans-Joachim Wagner, Leiter des Bewerbungsbüros, [hans-joachim.wagner@stadt.nuernberg.de](mailto:hans-joachim.wagner@stadt.nuernberg.de), 0911-231-2025-0. Weitere Informationen: [www.n2025.eu](http://www.n2025.eu)*